

Manifestaciones en favor del latín

1971-1972

Helmántica —Revista de Humanidades Clásicas— ha acogido benévolamente siempre en sus páginas las manifestaciones que en diversas partes del mundo se han llevado a cabo en favor de las lenguas clásicas. En el último año han abundado las actividades en favor de la lengua latina o en conmemoración de autores clásicos.

Creemos oportuna una breve reseña de este movimiento como recuerdo, testimonio y estímulo para quienes, en esta hora difícil, o creen estar solos o se figuran que todo está perdido. La causa del latín es la causa de la verdad y de la Iglesia: nos lo asegura categóricamente el Cardenal Garrone —como veremos más adelante—. Pasarán los gustos, los malentendidos, nuestro tiempo y sus hombres: pero el latín permanecerá en el mundo y en la Iglesia.

La materia que se nos pone por delante es muy extensa, por esto nos ceñiremos a los puntos capitales sin detallar excesivamente.

Señalaremos: I.—Congresos, Coloquios o Tablas redondas, Reuniones: a) celebradas, y b) que se están preparando; II.—Nuevas revistas latinas; III.—Homenajes y certámenes; IV.—El Instituto Pontificio Salesiano de Latinidad; V.—La Eneida por televisión.

I.—a) CONGRESOS CELEBRADOS

1. *IV Congreso Español de Estudios Clásicos* Barcelona-Madrid, 15-19 abril 1971

Las ponencias fundamentales de este Congreso nos acercan al *mundo clásico* y demuestran que, en nuestros días, nos-